

ENTREVISTA A ANTONIO LAIZ – DOMA CLÁSICA

Ficha Técnica

- Nombre y apellidos: Antonio Laiz Zandio
- Apodo: Antoñito
- Lugar y fecha de nacimiento: Pamplona
- Residencia: Gerona
- Estudios: ADE (cursando a distancia)
- Deporte: Hípica
- Nombre del caballo: *Gejholms Menotti*
- Club: Club Deportivo Lauro Aguilo

“La Doma es un estilo de vida para mí”

“La doma es un deporte muy sacrificado, pero para mí es muy fácil pues no lo veo como un trabajo, sino como una pasión”.

“Desde fuera la Doma puede parecer aburrida, pero cuando estás ahí metido, es mucho más emocionante y divertida”.

¿Ha costado mucho esta clasificación? ¿Cuáles fueron los pasos para lograrla?

La verdad que nos ha costado más de lo que pensábamos, ya que en un principio esta clasificación se lograba en el Campeonato de España y veníamos obteniendo muy buenas puntuaciones en las competiciones internacionales anteriores.

Pero no la pudimos obtener en dicho campeonato ya que el caballo no se comportó bien el primer día de competición y nos costó muchos puntos. Así que tuvimos que acudir a un concurso internacional en Deauville (Francia) y obtener las puntuaciones que llevábamos alcanzando hasta el momento y

así hacer ver al seleccionador que lo del Campeonato de España no era lo normal.

Antes de comenzar la temporada, ¿te veías con posibilidades de entrar en la lista?

Lo veía muy complicado ya que en octubre del año pasado finalicé mi andadura como Joven Jinete y solo hemos tenido 4 meses para aprender el caballo y yo los ejercicios en la nueva categoría de Adultos - Menores de 25 Años; que son muy complicados y ninguno de los dos (ni el caballo, ni yo) sabíamos hacer.

Así que a principio de año no lo veía factible porque el cambio de una categoría a otra es enorme. Pero hemos trabajado duro hasta conseguirlo, ya que el caballo tiene muchísima calidad y se merece estar en el equipo nacional.

¿Cuándo te diste cuenta que lo tenías casi hecho?

Pues hasta el día que salieron las listas no quería adelantar nada ni dar por hecho nada, pues no sabíamos muy bien que iba a hacer el seleccionador; y había otra amazona que estaba en un estado impresionante a nivel internacional. Pero al final, afortunadamente, se decantó por nosotros.

¿Cuáles son los objetivos en este europeo?

En el Europeo tenemos como objetivo principal coger experiencia para el año que viene poder estar arriba, además, intentar pasar a la final, es decir, estar entre los 18 mejores.

Cosa que va a ser bastante complicada ya que yo no tengo experiencia en este nivel porque es mi primer año, y después porque el caballo es muy joven, así que somos un poco novatos los dos, pero si tenemos un buen día lo podemos hacer sin problema.

Participar en este europeo, ¿Qué supone para la hípica navarra en general y para ti en particular?

Yo creo que para la hípica navarra tener un jinete corriendo un Campeonato de Europa es un honor, ya que en este deporte es una federación pequeña comparada con otras federaciones autonómicas. Y a nivel particular, es un honor también poder representar a España, y a Navarra en un Campeonato de Europa, ya que la Federación Navarra nos ayuda mucho a nivel deportivo.

Estás marcando un gran nivel en la Doma Clásica, pero en tus inicios practicabas otra modalidad denominada Horseball ¿no?

Yo empecé haciendo Doma, pero luego me enganché mucho al Horseball, sin llegar a dejar la doma. Pero luego llegó la hora de tomar una decisión de elegir una de las dos, y elegí la doma, y me vine a Gerona a entrenar. Pero me sigue gustando mucho y nunca he dejado de asistir a competiciones de Horseball a ver a antiguos compañeros.

¿En qué consiste este deporte?

Es como si dijéramos baloncesto a caballo. Son cuatro jugadores por equipo más dos reservas en las bandas, en una pista de 65 x 25 metros y se trata de encajar la pelota en unas canastas de 1 metro de diámetro. La pelota tiene unas asas, y cuando se cae, el jugador sin bajarse del caballo se "cuelga" del caballo y la recoge.

¿Cómo llegas a la Doma?

Empecé haciendo Doma, ya que era lo que más se practicaba en el Club Hipico Añezcar, que fue donde comencé a montar con 9 años.

¿Es muy exigente dedicarse a esto? ¿Qué es lo más duro de este deporte?

No es fácil dedicarse, ya que es muy sacrificado debido a los animales, a los que debes estar todo el día cuidando. Pero para

mí es muy fácil debido a que me encanta, y no lo veo como un trabajo, sino que me apasiona.

Lo más duro yo creo que es que tienes que estar TODOS los días del año atendiéndolo: dándole de desayunar, comer y cenar, hacerle la cama, y sacarlos a pasear o a trabajar, ya que un caballo no entiende, por ejemplo, que los domingos son fiesta. El caballo tiene que comer igual, entonces eso creo que es lo más sacrificado desde fuera, ya que a los que nos gusta, no nos cuesta tanto.

¿Cuántas horas entrenas de normal?

De normal hago entrenamiento específico, es decir montar a caballo, unas 3 horas al día, lo que supone montar unos 3 o 4 caballos. Además y dependiendo del día, una o dos horas de gimnasio.

¿Y al acercarse un gran campeonato?

Al acercarse un campeonato, depende con el caballo que sea, hay que subir el ritmo de trabajo (si es un caballo muy caliente) o bajarlo un poquito para llegar en óptimas condiciones (si el caballo es mas frio), así que dependiendo el caballo que lleves a competir se aumentan las horas de entrenamiento o se reducen.

Este deporte es cosa de dos ¿Qué porcentaje del éxito de un binomio reside en el caballo?

Como bien dices es una cosa de dos. Para hacerlo bien hay que estar muy compenetrados durante los 10 minutos que dura la prueba. Hay días que el jinete no tiene un buen día, y otros en los que es el caballo el que no lo tiene; ya que también es un ser vivo. Así que yo creo que dentro de una calidad similar entre dos caballos, el caballo pone un 60% y el jinete otro 40%.

Obviamente si hay un jinete que es muy bueno y lleva un caballo que no tiene mucha calidad, y otro que es bueno y lleva un caballo TOP, pues seguramente tenga más éxito el segundo,

ya que la puntuación en función de los movimientos del caballo sea muy superior.

¿Son buenos alumnos?

Sí, no nos podemos quejar. De vez en cuando te encuentras con alguno demasiado rebelde, pero bueno, suelen ser los más jóvenes que hacen trastadas. (Ríe)

¿Puede el caballo llegar a tener comportamientos “humanos”?

Yo creo que es complicado que un caballo parezca una persona, ya que no son como los perros que, por ejemplo, te ponen caritas. Sí que puedes llegar a tener un vínculo con un caballo muy grande, pero creo que con caballos de competición no es tan normal.

¿Ha habido alguna ocasión en que te haya sorprendido sus reacciones?

Sí, muchas, hasta que no conoces a un caballo, es un periodo muy largo. Yo siempre digo, que se tarda un año aproximadamente en hacerse un jinete a un caballo y viceversa.

Algo bastante curioso son los nombres de los caballos. ¿Por qué el tuyo se llama así? ¿Hay algún tipo de norma para poner los nombres a los caballos?

Mi caballo se llama “Gejlholms Menotti”, ya que es un caballo criado en Dinamarca, y el criador, a todos los caballos que nacen en su casa, les pone “Gejlholms”.

Aquí en España no se sigue un patrón para poner nombres, pero fuera de España (Francia, Alemania, Holanda...) cada año los potros que nacen, su nombre tiene que empezar por una letra. Por ejemplo en el año 2005 en Francia fue la R, y ya sabes que un caballo que viene de Francia y empieza por R tiene 12 años.

¿Cómo ves la hípica en Navarra? ¿Alguna idea para mejorar?

Actualmente la hípica en Navarra ha mejorado mucho respecto a años anteriores. A nivel federativo no os puedo decir mucho, pero a nivel deportivo, cada vez hay más jinetes navarros corriendo a un alto nivel nacional en todas las disciplinas, y así es como se empieza a crecer.

¿Los deportistas os sentís respaldados por la federación?

Yo no sé otros jinetes lo que pensarán, pero por mi parte, hay un gran respaldo por parte de la federación, y quiero aprovechar para darle las gracias a nuestro “Presi” (Patxi Jiménez) por todo el apoyo que personalmente he recibido todos estos años por parte de la federación.

¿Qué aporta la Doma a tu vida diaria?

La Doma no es que me aporte, actualmente es un estilo de vida para mí. Entonces estoy todo el día con la Doma, y es toda pasión por estos animales de cuatro patas.

¿Qué le dirías a quien piensa, como un amigo mío, que la Doma Clásica es un tostón?

Pues que la verdad que tiene toda la razón (ríe). En serio, yo creo que no es lo mismo verla, que vivirla desde dentro. Cuando estás ahí metido, es mucho más emocionante y más divertido.

¿Hasta dónde le gustaría llegar a Antonio Laiz en la Doma Clásica?

Como todo deportista, ya no digo que me gustaría ganar una medalla en unas olimpiadas, pero si poder algún día correr unas, ya sería todo un sueño para nosotros.

Cuestionario “Si la Doma fuera...”

Si fuera un color:	Azul
Si fuera un lugar:	Montaña
Si fuera un tipo de música o canción:	Perfect (Simple plan)
Si fuera un sentimiento:	Felicidad